



Hans Gerhard Knöll, Vorsitzender

**FREUNDE DER
MATHILDENHÖHE
DARMSTADT**

Liebe Freunde und Freundinnen der Mathildenhöhe,

Mit diesem Brief an alle Mitglieder will der Vorstand Sie über alle wichtigen Termine, Entwicklungen und Ergebnisse der Vorstandarbeit informieren.

Zunächst die wichtigsten Termine, auf die ich besonders Ihrer Aufmerksamkeit richte:

11.9.2011: Tag des offenen Denkmals, siehe hierzu: www.denkmalpflege-hessen.de

20.00 Uhr: Vortrag von Nikolaus Heiss im Staatsarchiv, Karolinenplatz:
„Die Mollerstadt“. Unser Verein wird im Foyer mit einem Info-Stand vertreten sein. Über Ihren Besuch freuen wir uns.

2.10.2011: Tag der Vereine im Darmstadion:

Die Freunde der Mathildenhöhe e. V. werden mit einem Info-Stand ab 10.00 Uhr vertreten sein. Wer sich an der Standbesetzung stundenweise beteiligen möchte, melde sich bitte bei unserer Geschäftsstelle: Irene Jost-Göckel, Tel: 06151-61569

15.10.2011: wichtig,wichtig,wichtig!!!: Arbeitseinsatz: Rückschnitt des Efeus im Platanenhain: wie bereits in meinem Brief vom 22.6.2011 mitgeteilt werden wir in Absprache mit dem Grünflächenamt das Efeu im Platanenhain zurückzuschneiden. Christiane Geelhaar wird uns die notwendigen Informationen auf historischer Grundlage geben. Arbeitseinsatz von 10.00 bis 16.00 Uhr, für das leibliche Wohl zur Mittagspause wir gesorgt. Der Einsatz erfolgt zusammen mit dem Förderkreis Hochzeitsturm der seine Teilnahme zugesagt hat. **Es werden mindestens 3 Arbeitsgruppen mit jeweils 2 Helfern, d.h. 6 Mitarbeiter gebraucht. Wenn sich mehr Mitglieder bereit erklären, umso besser.** Der Förderkreis wird sich in gleicher Zahl beteiligen. Die Helfer sollten mit Gartenschere, wenn möglich Stehleiter, Astschere, Rechen und Hacke, Arbeitshandschuhen ausgestattet sein. Das Gartenamt hat uns auch Werkzeug zugesagt. Wir würden uns sehr freuen, Sie zum Efeuschnitt begrüßen zu können. **Bitte melden Sie sich entweder bei mir, Tel: 06151-56977 oder bei der Geschäftsstelle, Tel: 06151-61569.**

7.12.2011: Jahres-Hauptversammlung: vor der Versammlung laden wir Sie **um 16.00 Uhr ein zu einer Sonderführung durch die Ausstellung:**

„**Jugendstil-Schmuck aus Europa**“. Die Teilnehmer zahlen nur den Eintritt in die Ausstellung, die Kosten für die Führung übernimmt der Verein. Die anschließende Hauptversammlung im Hochzeitsturm beginnt um 17.30 Uhr. Eine Einladung mit Tagesordnung erfolgt rechtzeitig.

19.5.2012: Pergolenfest: das Pergolenfest musste wegen der noch immer andauernden Baustelle der HDA auf der Straßenseite gegenüber verschoben werden, sodass es nun mit den Jugendstiltagen 19./20.5. 2011 zusammenfällt. In der Vorbereitung sind wir schon sehr weit. – Die Bepflanzung der Pergolen ist endgültig abgeschlossen.

Nun noch einige weitere wichtige Informationen:

- ✓ Anlässlich der letzten Vorstandssitzung hat Herr Dr. Beil uns seinen neuen Mitarbeiter Herrn Dr. Philipp Gutbrod vorgestellt.
Dr. Gutbrod ist als Ausstellungskurator und Sammlungskonservator auf der Mathildenhöhe tätig. Er hat in Heidelberg studiert und promovierte mit einem Werkverzeichnis des Künstlers Wols.
Seit 2005 hat er mehrere Ausstellungen in Deutschland und den USA kuratiert. Zuletzt arbeitete er als Repräsentant und Geschäftsführer des Auktionshauses Villa Grisebach in New York.
- ✓ Wiederaufbau des Olbrich-Hauses:
Nach dem Auszug des Poleninstituts muss das Haus dringend wieder aufgebaut werden. Für das Haus ist, so Dr. Beil, ein innovatives Museumskonzept geplant. Deshalb werden bereits Gespräche mit der Stadt und der TUD geführt, ein Gesamtkonzept für das Haus und den Garten fehlt aber bisher.
Der Verein wird sich zunächst auf Vorschlag von Nikolaus Heiss mit dem blauweißen Fliesenspiegel befassen, der dringend im Vorriff auf eine Wiederherstellung des Gebäudes saniert werden muss, da die Fliesen nach und nach verfallen. Gedacht ist an eine Spendenaktion, bei der Replikas der Fliesen verkauft werden. Weiterhin werden wir uns mit der Rekonstruktion der Blumenkübel befassen, die einst die Umfassungsmauer schmückten.
Der Vorstand wird in Kürze mit der Stadt Kontakt aufnehmen, um zu klären, wie der Verein die Stadt beim Wiederaufbau des Olbrich – Hauses darüber hinaus unterstützen kann.
- ✓ Plastiken von Bernhard Hoetger: der Verein wird sich mit 5.000.- € an der Restaurierung der Plastiken beteiligen. Der Restaurator, Herr Hangleiter, wird in Kürze zusammen mit Nikolaus Heiss bei einem Ortstermin entsprechende Vorschläge hierzu machen. Am 9.9.2011 findet ein Sponsorentreffen im Platanenhain mit OB Partsch statt, zu dem wir als zukünftige Sponsoren eingeladen sind.

Herzliche Grüße, Ihr Hans Gerhard Knöll